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L’ E C O L E   D U   C H A T   D’ E V R E U X 

 
 BP 455 - 27000 EVREUX 

 

 07.86.29.75.00  
Association d’intérêt général à but non lucratif   
Site internet : www.ecolechatevreux.org 
Courriel : contact@ecolechatevreux.org 
Facebook : l’école du chat d’Evreux 2021 

 

 

 

Procès-Verbal de l’Assemblée Générale Ordinaire 

23 MARS 2024  
Salle Jules Janin, 6 Bld Jules Janin - 27000 EVREUX 

 

 
Présentes: 40 personnes 
Mesdames: Aldeguer-Vesque Aurélia, Argentel Patricia, Augnet Françoise, Belej Sandra, Belezy Virginie,  
Bodard Mauricette, Brière Yvette, Brunaut Laurence, Cousin Henriette, David Marie-Line,  Doucerain Ginette,  
Foubert Jocelyne, Girardon Sandrine, Grelle Claire, Huguenot Nelly, Joimel Jocelyne, Jouan Annick, Kuntz Joëlle, 
Lampson Patricia, Leboulenger Agnès, Lemaître Danièle, Le Moigne-Durey Mylène, Mallet Francine,  
Mercier Christelle, Merer Liliane, Mourgoux Martine, Noël Diamantina, Penhoat Catherine, Porchy Corinne,  
Poulet Juliette, Queval Stéphanie, Renault Isabelle, Renoult Éliane, Riochet Sylvaine, Roulland Françoise,  
Roussel Lydie, Vaultier Annick, Ventura Karine, Vesque Annick. 
 
Monsieur: Mahé Jacques. 
 
Ont donné valablement pouvoir 28 personnes : 
Mesdames : Boismaigre Sylviane à Merer Liliane, Capel Magali à Renoult Éliane, Demoëte Michèle à  
Poulet Juliette, Donnet Nathalye à Poulet Juliette, Girardon Alice à Brière Yvette, Guilbaud Aurélia à Brière Yvette, 
Jeanne Gaëlle à Brunaut Laurence, Kennel Marie-Claude à Riochet Sylvaine, Kuhnigk-Khyachi Andréa à  
Brunaut Laurence, Leboucher Paule à Leboulenger Agnès, Lecacher Chantal à Renoult Éliane, Le Chanu Françoise à 
Leboulenger Agnès, Marchand Sylvie à Bodard Mauricette, Morisse Claudine à Leboulenger Agnès,  
Poslednik Anne-Marie à Renoult Éliane, Rayneau Isabelle à Merer Liliane, Salacrou Thérèse à Noël Diamantina,  
Sasiela Colette à Penhoat Catherine, Thévenin Annie à Penhoat Catherine, Tilliard Josette à Merer Liliane,  
Valero Christine à Riochet Sylvaine, Valet Monique à Penhoat Catherine. 
 
Messieurs : Cristobal Jean-Michel à Poulet Juliette, Fréchard Raymond à Brière Yvette,  Lambilliotte Denis à  
Riochet Sylvaine, Pamphile Louis à Bodard Mauricette, Perroux Roland à Bodard Mauricette, Raynaud Philippe  
à Brunaut Laurence. 
 
Ont donné des pouvoirs non valides 4 personnes: 

 Pouvoir attribué au-delà du 3ème: Rigaux Alain à Renoult Éliane, Bouchelaghem Yamina à Renoult Éliane. 

 Pouvoir attribué à un adhérent non présent à l’AG : Le Bourdais Christel à Rose Noury Géraldine, 
Rose Noury Géraldine à Girardon Alice. 
 

Composition du Bureau: 
Éliane Renoult Présidente 
Mauricette Bodard Trésorière 
Sylvaine Riochet Secrétaire 
Laurence Brunaut Secrétaire Adjointe 
Yvette Brière, Alice Girardon, Agnès Leboulenger, Liliane Merer membres. 

http://www.ecolechatevreux.org/
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Composition du Conseil d’Administration (C.A.): 
Les membres du Bureau précité et Monique Bosquet, Catherine Penhoat, Juliette Poulet, Monique Taaroa. 
 
Ordre du jour : 
- Approbation du compte rendu de l'Assemblée Générale Ordinaire du 18 mars 2023 ; 
- Rapport d'activité de l'année 2023 ; 
- Rapport moral de La Présidente ; 
- Montant de l'adhésion 2025; 
- Questions diverses. 
- Élection pour 2 ans de tous les membres du Conseil d’Administration. 
 
 
La Présidente ouvre la séance à 15h00. Elle remercie les adhérents de leur présence ainsi que  
Mme Lysiane Bandelier représentante de la Mairie d’Évreux. Elle annonce qu’elle se retire de la présidence de 
l’association mais pas de l’association, expose que Mme Marie-Pierre Alemao a proposé sa candidature à l’été 2023, et 
qu’elle lui passe le relais. Applaudissements pour Mme Alemao. 
 
1°) Approbation du compte rendu de l’Assemblée Générale Ordinaire du 18 mars 2023 
Compte rendu de l’Assemblée Générale mis en ligne sur le site de l’association et envoi papier sur demande. 
Approbation à l’unanimité. 
 
2°) et 3°) Le rapport d’activité et le rapport moral sont présentés sous forme de diaporama illustré par des photos de 

chats encore vivants ou récemment disparus appartenant à des bénévoles, conçu par Liliane Merer et déroulé par  

Stéphanie Queval. Ils sont commentés par la Présidente. 

       
 
La Présidente rappelle qu’elle souhaite cesser ses fonctions depuis 2022 pour pouvoir mener une vie sociale et 
culturelle tout en restant dans l’association. 
 
Mme Porchy relève avec humour qu’il n’y a pas d’homme au Conseil d’Administration. 

 

      
 
Le comparatif 2009/2023 montre l’évolution des charges et produits du 4 avril 2009 au 23 mars 2024 période pendant 
laquelle Mme Renoult a été présidente de l’École du chat soit 15 années. 
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La Présidente précise qu’une personne aidée est une personne non imposable à l’impôt sur le revenu à qui l’association 
fait bénéficier de tarifs associatifs pour les soins et la stérilisation de son ou ses chats. 
Elle rappelle que lors d’une stérilisation il y a aussi l’identification, ce qui majore les frais. Nos chats libres ou à 

l’adoption  sont soignés, testés, vaccinés et identifiés. 

Elle évoque le cas d’une association de Vernon qui n’a plus d’activité, laissant 75 chats sans solution. La  

Fondation 30 Millions d’Amis (30 M.A.) a cherché qui pouvait prendre en charge les chats. L’École du chat en a  

accueilli 2, Uruguay et Uranus. 

Uruguay est heureux dans sa famille d’accueil, Mme Renoult, quand il est le seul chat. La Présidente rappelle qu’il a 

reçu des soins onéreux entre 2.500 et 3.000 €. Elle a sollicité la Fondation 30 M.A. pour une prise en charge partielle 

des frais, même minime, mais n’a pas obtenu de réponse. 

 

 

  
 

 
Entre 2009 et 2023, on observe que la subvention de la ville d’Évreux a baissé alors que l’activité concernant les chats 
ébroïciens a doublé. 
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Mme Porchy demande si la Mairie d’Évreux a l’obligation 

d’intervenir. Réponse : le Maire est responsable des chats 

errants mais n’a pas d’obligation de les faire stériliser. 

Selon le Code rural il peut, par arrêté, engager une cam-

pagne de stérilisation des chats non identifiés. Ces chats 

sont alors stérilisés et identifiés. 

Mme Ventura souligne que si l’École du chat ne stérilisait 

pas comme elle le fait, la situation serait encore plus  

catastrophique. 

 

 

 
Quand cela nous est possible nous pouvons aider des maîtres méritants domiciliés hors département, à titre 
exceptionnel. 
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Les statistiques montrent qu’il y a beaucoup de travail. Les 
bénévoles, qui restent des bénévoles et ne sont pas des 
salariés, sont trop peu nombreux. Il manque également des 
parrains et marraines ; ce dossier sera réactivé. Notre point 
faible est que nous ne prenons pas le temps de donner des 
nouvelles des chats parrainés. Nous devrons rechercher un 
bénévole qui fera le lien. 
Les dons pour le parrainage sont fiscalement déductibles. 
 
 
 

 

 

 

 

 
 
La Présidente remercie les très grands donateurs mais 
souligne bien qu’il n’y a pas de petit don. Elle lance un 
appel au secours pour trouver les familles d’accueil qui 
nous manquent car certaines ont été seulement 
ponctuelles, d’autres font une pause ou arrêtent. Bien 
que notre mission ne soit pas de les recueillir, si des 
chatons arrivent nous n’avons pas d’endroit où les placer; 

beaucoup de chats resteront alors dehors. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Nos tarifs augmentent en raison de l’augmentation des 
frais vétérinaires et du coût des aliments, ils suivent 

l’inflation. 
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Mme Cousin donne des nouvelles 

de S’Nala qu’elle a gardée en 

famille d’accueil ; aujourd’hui la 

chatte est adoptée et stérilisée. 

Mme Porchy demande s’il fallait 

vraiment rompre la convention 

ou plutôt attendre d’avoir des 

chats répondant aux critères 

requis. Elle informe qu’il n’y a pas 

beaucoup de chats dans le café et 

pense que les 2 gérantes sont 

peut-être un peu strictes sur 

leurs exigences. Mme Kuntz  

indique que les gérantes lui ont 

dit avoir eu parfois des chats 

passant leurs journées cachés ce 

qui déplaît à la clientèle.  

La Présidente explique que le rôle du café était le même que celui d’une famille d’accueil. Les chats restent la propriété 

de l’École du chat qui décide de son adoption. Mme Ventura demande pourquoi l’École du chat n’y a pas placé des 

chatons. La réponse est qu’un chaton doit subir avant tout placement une période de quarantaine au cours de laquelle 

son état sanitaire est observé ; il reçoit ensuite ses vaccins, et le cas échéant des soins. 

Ulline et Tinsley ont été adoptées via le café Pattounes ; mais hélas l’adoption d’Ulline a été un échec puisque cette 

chatte, qui en est à sa 5ème famille d’accueil, revient à la case départ en revenant à l’École du chat. 

Mme Bandelier évoque le deuxième bar à chats d’Évreux, au Bon’Eure des chats rue Jacquart. Les chats ont un accès 

en extérieur. Mme Porchy indique que le bar à chats du centre-ville est bourgeois, alors que celui de la Madeleine est 

plus simple et que les chats y évoluent mieux ; sa propriétaire a une réelle volonté de défendre la cause animale. 
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La Présidente souligne l’importance vitale des  

collectes pour l’association ; sans elles il serait  

impossible de nourrir les chats des sites de  

nourrissage. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mme Renoult remercie Mme Le Chanu et précise que 

chacun peut avoir des initiatives personnelles au  

profit de l’association. 
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9 

 
 
 
 

 

Mme Lemaître souhaite connaître le nombre des exposants 

à la Foire à tout. La Secrétaire indique qu’il y en a eu 194. 

Mme Lemaître déplore qu’il n’y ait pas eu de  

communication expresse sur ce détail précis. 
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Madame Renoult rend hommage à Mme Monique Valet 
habituelle participante aux Assemblées Générales mais 
aujourd’hui absente pour raison de santé. Toutes les deux 
sont adhérentes depuis la création de l’École du chat.  
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Approbation à l’unanimité du rapport moral et du rapport d’activité. 
 
 
4°) Montant de l’adhésion 2025 
Il n’augmentera pas et s’élèvera donc à 26 € comme en 2024. 
Approbation à l’unanimité. 
 
5°) Questions diverses. 

Mme Cousin souhaite connaître l’origine du nom « École du Chat ». Réponse : la raison du nom « école » n’est pas 

connue. La 1ère école du chat date des années 1970 suite à l’abandon de chats dans un cimetière parisien. Une dame 

généreuse a œuvré pour les prendre en charge. Les Écoles du chat existent dans tous les départements de France. Ce 

concept repose sur un état d’esprit : ce sont des chats qui sont stérilisés, nourris, et restent libres sur leur lieu de vie. 

Beaucoup d’associations de ce type cessent leur activité faute d’argent et de bénévoles. Le bénévolat est épuisant. 

Mme Grelle demande ce qui se passe quand une École du Chat ferme? La secrétaire explique que les associations  

doivent liquider leur patrimoine, quand il y en a un - ce qui n’est pas le cas de l’École du chat qui n’a pas de refuge -, et 

en cas de reliquat positif le verser à une association qui a le même objet social. Quant aux chats, ils restent sur leur lieu 

de vie, sans personne pour les prendre en charge officiellement. L’expérience montre que s’ils sont transportés ailleurs 

ils reviennent à leur point de départ et reconstituent leurs colonies mais bien souvent des chats meurent en route, 

écrasés etc… . C’est la raison pour laquelle les associations s’accrochent pour continuer. 

Mme Ventura rappelle que l’identification des chats est obligatoire depuis 2012. Elle indique que les chats de certaines 

associations chargées de leur identification sont retrouvés non stérilisés. Elle estime ces associations irresponsables. 

Mme David indique qu’à Brezolles (Eure et Loir) les vétérinaires refusent de stériliser un animal s’il n’est pas identifié. 

Mme Porchy pense que cela peut être contre-productif car le chat ne sera peut-être ni stérilisé ni identifié. Légalement 

un vétérinaire ne peut pas exiger l’identification ; même si elle est obligatoire il n’existe actuellement aucun moyen de 

contrainte. 

Mme Mourgoux souhaite obtenir des bulletins d’adhésion. 
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Téléphone : qui le prendra en charge après l’élection du nouveau Conseil d’Administration ? La Présidente rappelle que 

le n° ne changera pas ; que si Mme Alemao est élue, elle se chargera du téléphone ; exerçant une activité  

professionnelle, elle répondra plusieurs fois par jour mais pas à chaque appel. 

Question de Mme Cousin en cas d’urgence. Mme Renoult répond que l’urgence relève de la responsabilité de chacun 

et pas seulement des associations, elle est l’affaire de tous. Mme Alemao ajoute que pour une urgence avérée il faut 

emmener le chat chez le vétérinaire, et qu’elle acceptera ensuite de le prendre en charge s’il n’a pas de propriétaire. La 

Présidente rapporte l’histoire d’une chatte à Huest dont la patte a été prise dans un piège. Un monsieur courageux l’a 

vue, a dégagé sa patte du piège et la conduite immédiatement chez un vétérinaire qui l’a soignée gratuitement. La 

clinique ne pouvant garder la minette, elle l’a remise à la police municipale qui, trouvant porte close à la S.PA., s’est 

présentée chez Mme Renoult qui lui a fait une place chez elle en famille d’accueil. La chatte ne sera pas amputée car 

seul le bout de sa patte est abîmé. Mme Renoult a téléphoné à la mairie d’Huest pour lui signaler la présence de pièges 

sur son territoire, photo prise par le sauveur de la chatte à l’appui, alors que cela est interdit. 

Mme Belezy demande où seront stockées les trappes. Une prochaine réunion du bureau en décidera. 

Puis la Présidente annonce la tenue de l’élection des membres du C.A.. 

Ne participent pas au vote Mmes Belej et Grelle qui ont quitté l’assemblée auparavant. Le nombre des présents s’élève 

donc à 38. 

 

6°) Élection du Conseil d’Administration 

Les membres actuels du C.A. se présentent devant l’assistance sauf Mme Bosquet absente excusée et  

Mme Taaroa absente. 

Quittent le C.A. : Mmes Bosquet, Merer, Penhoat, Poulet, Taaroa. 

Après exposé des missions de chaque membre au sein du C.A. , leur élection est soumise au vote. 

Élection à l’unanimité des 12 membres du C.A. : Mmes Marie-Pierre Alemao, Mauricette Bodard, Yvette Brière, 

Laurence Brunaut, Jocelyne Foubert, Alice Girardon, Nelly Huguenot, Agnès Leboulenger, Diamantina Noël, 

Stéphanie Queval, Éliane Renoult, Sylvaine Riochet. 

Applaudissements pour les élues. 

Puis en remerciement de ses 15 ans de présidence, des plantes, bouquets, chocolats et un livre d’or sont offerts à 

Mme Renoult par l’École du chat, par des entreprises partenaires, et par des bénévoles et adhérents qui ont beaucoup 

travaillé avec elle et ont tissé des liens. L’École du chat met ensuite à l’honneur les membres qui quittent le C.A. et ont 

œuvré pour la pérennité de l’association ; elle leur offre des compositions florales.  

Pour clore ce moment émouvant Mme Renoult souhaite y associer en pensée les plus anciennes bénévoles qui 

rencontrent actuellement d’importants soucis de santé. 

 

 
La séance est levée à 17 h 45. 
 
Fait à Evreux le 23 mars 2024 
 
 

La Présidente  La Secrétaire  La Secrétaire Adjointe 
 
Eliane Renoult  Sylvaine Riochet Laurence Brunaut 
 
 


